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FELIPE EM NOVO PARTIDO
Na troca de partidos, registrada em grande número, o

deputado estaduallagunense Felipe Estevão, que era do PSL

e agora com a fusãocom o DEM, passou para o União Brasil.

Outro deputado, mas aí federal, Hélio Costa, que sábado

esteve na cidade, deixou o Republicanos e foi para o PSD.

RÁDIO REVISTA
Batista Cruz, de segunda a sexta-feira, sempre às

8h continua mandando ver corri o seu programa, de,

muita informação, pela Difusora, FM 91.5.

VÔOS PARA BUENOS AIRES
A Gal agora passou a ter três frequências semanais

entre Florianópolis e Buenos Aires, às terças, quintas
e sábados, às 12h20 e 15h20, com duração de duas a

duas horas e trinta minutos.

BETO MARTINS SENADOR
O ex-prefeito Beta Martins, da vizinha Imbituba, pelo
menos por dois meses deverá assumir como Senador da

República, conforme estabelecido pelo titular, Jorginho
Mello que pelo mesmo período, já garantiu que também

assumirá dona Ivete Appel da Silveira, viúva do nosso

querido governador Luiz Henrique.

'PRETO NO PROGRESSISTAS
O ex-vereador e ex-candidato a prefeito, Peterson Crippa
da Silva, o conhecido Preto,deixou o DEM e voltou para
'0 Progressistas, "sob as bençãos" do senador Esperidião
Amin e até colocando o seu nome para uma candidatura a

deputado federal. A lembrar que como candidato a prefeito,
em 2020, ele ficou em terceiro lugar" recebendo 5.049 votos.

CAMINHOS DA BALEIA
Projeto de autoria do deputado Volnei Weber (MDB), prevê a criação
em Santa Catarina, do Roteiro Turístico Caminhos da Baleia Franca,

envolvendo Garopaba, Imbituba e Laguna.

VENTOS FORTES
A Marinha do Brasil está participando que a

influência de um sistema de baixa pressão
atmosférica poderá provocar ventos de direçã
sudeste a nordeste, com intensidade de até 70

(40 nós), na faixa litorânea dos Estados do'Rio
Grande do Sul, ao norte de Mostardas e de Sanl
Catarina, ao sul de Laguna, da manhã de hoje, 8,

manhã de sábado, 9.

ELEiÇÃO DA SOAMAR
Marcada para domingo, 10, a partir das 10h, no

late Clube, assembleia geral para eleição de
nova diretoria da SOAMAR-Sociedade Amigos
da Marinha, de Laguna, biênio 2022/2024. Na

sequência será servida uma paella. A convocan
aos soamarinos, vem assinada pelo. Capitão
de-Corveta Enéas Costa Cruz, da Delegacia-da

Capitania dos Portos de SC, em Laguna.

'0 SUL É O MEU PAís
Muito interessante o artigo do jornalista
Celso Déucher, que estamos publicando na

página quatro, e ql,le está completando
mais Um aniversário. Confira!

Hoje (8): Tempo instável com chuva, devido à proximidade
de um sistema de baixa pressão. Temperatura amena

devido a cobertura de nuvens. Vento nordeste a sudeste,
fraco a moderado, com rajadas.

Min. 19°C - Max. 23°C / Chance de chuva: 90%

tObituário
Dia 31/3
- Valdira Alano da Silva,
anos. Residia no Campo
Fora.

'I'empo em Laguna

\ \ , Dia 2
- Maria Rodrigues da Ü

(D. Pequena), 94 �

Residia no Progresso.Amanhã (9): Tempo com chuva especialmente na

madrugada e manhã, melhorando no decorrer do dia.
Temperatura em elevação. Vento sul a sudeste, fraco a

moderado, com rajadas.
Min. 8°C - Max. 21°C / Chance de chuva: 90%

Fases da lua

Dia 3
- Rosilda da Rosa, 57

Residia em Barranceie\ \ \

Domingo (10): Tempo com sol e aumento de nuvens.

Temperatura em elevação. Vento sudeste a nordeste, fraco
a moderado.

Min. 16°C - Max. 21°C / Chance de chuva: 0%

Dia 5
- Márcio Arão Vieir�
anos. Laguense, residia

- Porto Alegre._

»08 - 1982 - Com passeata por toda a cidade e a

participação de diversas co-irmãs, a Sociedade Musical
Carlos Gomes festejou seu primeiro centenário.
»08 - 1998 - A Sociedade Musical Carlos Gomes

completa 116 anos, tendo na presidência, Antônio de
Pádua Heleodoro de Souza.
»08 - 2003 - A comissão encabeçada pelo vice

governador Eduardo Moreira para organizar a encenação
"Tomada de Laguna", no Centro Histórico confirma ator

global Werner Schünemann, para interpretar o papel de
Giuseppe Garibaldi.
»14 -1999 -AAssembléia Legislativa de Santa Catarina,
tendo napresidência o deputadoGilinarKnaesel, promove
sessão especial junto a ponte de Cabeçuda, em nosso

município, pedindo urgentes providências para o Projeto
Emergencial de Recuperação das Pontes Comprometidas
na BR-101 � a duplicação do trecho sul da rodovia.

Tabuas das marés

- Dilma Dias da Silv�
anos. Residia na ponta
Barra.

BAIXAMAR
• - Nova - até hoje (8)

.

� - Crescente - de 9 até 15

6;;;- Cheia- de 16 até 22

;) - Minguante - de 23 até 29.

HOJE AMANHÃ DOMINGO
- Fredy Alberto dos Safií

(Neni), 67 anos. Residia'
Portinha.

PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR

04:46=0.2 - 14:46=0.1 02:49=0.2 - 16:21=0.1 02:04=0.3 - 17:49=0.1
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DEUS E O SOFRIMENTO HUMANO:

QUESTÃO NUNCA RESOLVIDA

Independente desta discussão de

�ênero, há que se afirmar que
o Deus bíblico não se mostra

indiferente ao sofrimento humano.

Face à opressão no Egito de todo

o povo hebreu, Deus escutou o

grito dos oprimidos, deixou sua

transcendência, entrou na história

humana para libertá-los (Ex 3,7).
Os profetas que inauguraram uma

religião, baseada na ética, ao invés
de nos cultos e nos sacrifícios,
testemunham a Palavra de Deus:

"estou cansado e não suporto
vossas festas ...procurai o direito,

corrigi o opressor, julgai a
causa do órfão e defendei

a viúva"(Is 1,14.17).
Quero misericórdia e não

sacrifícios!

À base

visão
houve

desta
bíblica

(Final)

abraço de solidariedade. Então, o
sofrimento não desaparece mas se

torna mais suportável.
Entretanto, a questão fica em

aberto: por queDeus tem que sofrer

também, mesmo estabelecendo

um laço profundamente humano

com
.

o sofredor, aliviando sua

dor? Por que o sofrimento no

mundo e até em Deus?

Não cala nosso questionamento a

constatação de que o sofrimento

pertence à vida e que o caos é

da estrutura do próprio universo

(uma galáxia engolindo outra

com uma inimaginável destruição
de corpos celestes).
O que sensatamente podemos
dizer é que o sofrimento pertence
à ordem do mistério do ser.

Não há uma resposta
ao porquê de sua

existência. Se houvesse,
ele desapareceria. Mas

ele continua como uma

chaga aberta em qualquer
direção para onde

dirigirmos o olhar.·
Talvez emerja um sentido

na luta pela superação do

sofrimento: sofrer para

que outros não sofram ou

sofram menos. Esse sofrimento é

_",

Teólogo, escritor
e professor
universitário

digno e nos humaniza. Mas não

deixa de ser sofrimento. Por isso

nos solidarizamos e sofremos

junto com. os familiares de

Petrópolis e de outros lugares,
que perderam entes queridos e

rezamos pelas vítimas.
É um ato de razão, a razão

reconhecer aquilo que a

ultrapassa. Ela se inclina

diante de Algo maior, diante do

mistério e se obriga a admitir

que. o sofrimento está aí, produz
tragédias e mortes de inocentes.

. Não há resposta a ele. Ela fica

reservada a Deus, Aquele Ser que
faz ser todos os seres. A Ele cabe

a revelação definitiva do sentido

do sem-sentido.

crucificar e que, no

limite do desespero, grita:"Meu
Deus, meu Deus, por que me

abandonaste"(Mc 15,34)?
Essa visão nos mostra que
Deus nunca nos abandona e que

participa da paixão humana. O

fiel pode superar o sentimento

i-e abandono e de desamparo e

sentir-se acompanhado. Pois,
o terrível do sofrimento não

é apenas o sofrimento, mas a

solidão no sofrimento,· quando
não há ninguém que lhe diga
uma palavra de consolo e dê um

teólogos
Bonhõfercomo

e Moltman
falam de

que
"um

Deus impotente e

débil no mundo",
de um "Deus

crucificado" e

que somente este

Deus que assume

o sofrimento humano nos

pode ajudar. O exemplo
maior nos teria sido dado

por Jesus, Filho de Deus

encarnado que se deixou

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Trabalhe para você!!

seu negocio, você deveria olhar para as

pessoas ao seu redor e compreender que
todas são seus clientes e que, naturalmente,

.

precisam de fidelização para isso, você deve

rever a forma como se relaciona, comunica
e outros aspectos que impactam em seus

clientes.

Você já ouviu sobre práticas nas empresas

para estimularem seus colaboradores a terem

sentimento de dono? Eujá!
Na verdade, esse convite vem

exatamente para que o colaborador

tenha vontade de cuidar do negócio
como se dele fosse.

Quando você trabalha para você,
independente do cenano, da

adversidade, você reclama menos e

age mais, pois deve ter consciência

de que as suas habilidades tomam

se seu principal produto e sua

apresentação a sua embalagem. E,
como todo negócio, você analisa

seus concorrentes e acompanha o

que fazem para que você continue

a se superar.
Quando você trabalha para você,
independente do CNPJ em que

estejas inserido, sua atenção aos

detalhes se potencializa porque
você sabe que cuidar do negócio é

sua responsabilidade. .

A máxima "pense como dono" faz muito

sentido, principalmente para que você avalie
seu movimento dentro do negócio que faz

parte. Se você disser que se fosse dono faria

diferente apenas por ser dono, então, você
não está preparado para sentar numa cadeira

dessas. Faça diferente mesmo não sendo o

dono do negócio, faça diferente por você, não
alimente a cultura negativa na empresa, de só

reclamar, se tem problema, ajude a resolver.
Lembre-se: trabalhe para você, para o seu

negócio, para a sua carreira. Boa reflexão!

Penso que isso seria o

mundo perfeito para as

empresas mas sabemos

que na prática é muito

difícil. É só você parar e

pensar um pouquinho, se

você tem filhos e precisa
deixá-los com a babá

para trabalhar, por mais
maravilhosa que a babá Desenvolvimento

seja, nunca irá cuidar de Socioeconômico

seus filhos como você e Educadora

ponto.
Executiva

No mundo corporativo
acontece da mesma forma,
ninguém nunca cuidará ou

amará o negócio como se dono fosse

pelo simples fato de não ter gestado,
sonhado, passado dificuldades, pago
impostos e muitas outras coisas que
só o dono sentiu. Mas isso não lhe

Psicóloga
Mestra em

impede de pensar; e se eu fosse o

dono desse negócio, o que eu faria diferente?.?
Então, o meu convite é que você não se

comporte como o dono do negócio, mas se

comporte como o dono da sua carreira. E

assim, trabalhe diariamente para esse seu

negócio próprio, sua carreira.
Como que se faz isso? Se sua carreira fosse

Circo ..

A Udesc/Laguna iniciou
aulas presenciais,
mas exigindo o

uso de máscaras ...
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SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas hoje, 8, às 16h na Capela Nossa Senhora Auxiliadora, no

'Progresso e às 19h na Capela Sagrada Família, na Praia do Sol;
amanhã, 9, às 18h na Matriz de Santo Antônio dos Anjos e na

Capela de São Sebastião, em Barranceira, 19h15 na Igreja de Santa

Terezinha do Menino Jesus, no Mar Grosso e na Capela da Mãe

Peregrina, no Loteamento Juliana e às 20h15 na Capela do Sagrado
Coração de Jesus, no Portinho; domingo, 10, às 8h nas Capelas
do Sagrado Coração de Jesus, no Portinho e de Santa Bárbara, na
Caputera, 9h15 na Capela de São Judas Tadeu, em Barbacena, 9h30
naMatriz, lOh30 na Capela de Nossa Senhora dos Navegantes, em
Nova Fazenda e às 19h na Matriz e na Capela de Nossa Senhora

Auxiliadora, no Progresso; terça-feira, 12, às 6h30 e 19h na

Matriz; quarta-feira, 13, às 15h na Matriz e quinta-feira, 14, às
19h30 na Matriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

Janelas & Estilos
Casarão eclético
da rua Raulino
Horn, no centro
da cidade,
conservado
commuito
esmero, ainda
guarda em 'sua

platibanda
a data da
construção
(1931), no
início do século
passado, que
marca o auge
desta tipologia
arquitetônica,
cheia de
detalhes e .

. rendilhados.

o ·livro Ata como fundadores, Paulo Roberto Lopes,
Hilário Pereira, Neire M. Brum Stüpp, Ivete Scopel,
José Augusto Alles, Silas : Pacheco, Zenon Faísca,
Carlos Alberto Izidoro e Natanael Coelho.

"Juntaram-se a este grupo, em pouco mais de duas

semanas, outros 30 novos integrantes e no dia 26 de

abril de 1992 era eleita e empossada solenemente em

Laguna a primeira Comissão do Movimento Separatista
O Sul é o Meu País. O nome dado à organização foi uma
contribuição do delegado Oscar Pacheco dos Santos,
que fundou e liderou por muitos anos o Movimento no

estado do Paraná", informa Deucher.
Ainda segundo ele, passados 30 anos, a entidade

amadureceu, cresceu e expandiu-se para todo o

território Sulista. "Hoje está presente em mais de 950

municípios da região Sul do Brasil e é o Movimento
desta natureza mais organizado da América Latina.
Ãlém disso é reconhecido internacionalmente pel�
ações pacíficas e de democráticas que promove, como

os dois Plebisul que realizou em 2016 e 2017", finaliza.

;; - �

MOVIMENTO O SUL E O MEU PAIS COMEMORA 30 ANOS DE FUNDAÇAO'l�
Neste dia 9 de abril o Movimento O Sul é o Meu

País comemora exatos 30 anos de fundação. Para

comemorar esta data, a comissão nacional promove no

canal oficial da entidade no Youtube (www.youtube.
com/c/Sullivre) e na fanpage oficial no facebook

(www.facebook.com/sullivre.oficial) uma Live com a

presença de cinco líderes da entidade, Nãna Freitas,
Vivi Jacobini, Marcelo Fabiano Lara Cardoso e ainda
o presidente nacional do Movimento Emilio Glienke
e um dos fundadores do Movimento, jornalista Celso
Deucher.

A live inicia às 20 horas e terá os canais abertos
a participação de todos. No evento também serão

anunciadas diversas novidades sobre os próximos
passos da entidade que defende a independência da

região Sul do Brasil, Paraná, Santa Catarina e Rio
Grande do Sul.

História
De acordo com Celso Deucher, o Movimento O

Sul é o Meu País foi fundado aqui em Laguna, terra

de nascimento da heroína Anita Garibaldi no dia 9 de
abril de 1992. Neste dia reuniram-se informalmente
um grupo de 10 compatriotas Sulistas liderados por
um' dos maiores ativistas do separatismo do Sul, o

advogado e historiador Adilcio Cadorin. Assinaram

Palmitos e outras conservas
Produtos artesanais como roscas, .

pão-de-queijo, massas, manteigas, queijos e licores

De segunda a domingo das 9h 12h30 e das 14h às 19h
Ao lado do Destak lanches. Fone: 998372997�

PARABRISAS E
VIDROS PARA
NACIONAIS E
IMPOR..!A1:c::LW-l.........

TRABALHAMOS
COMTODAS..�
SEGURADOfU'\<o>

Dt2llavolksautocenter

PEÇAS E AUTO CENTER

Av. CaUstratQ
Muller Sales, 56 - Laguna

36461049
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Opinião
E-BOOK, E-R�EDER:
LIVRO ELETRONICO

*Luiz Carlos Amorim

O livro eletrônico tem sido assunto recorrente nos últimos tempo. Os
leitores eletrônicos, também presentes em tablets e smartfones, nem
são identificados por alguns usuários, tantas são as opções nessas

maravilhas tecnológicas que são celulares, talblets, etc., mas eles
estão lá. Além das opções residentes nos próprios aparelhos, há um
aplicativo para emular o kindle, o precursor dos e-reader (leitores
eletrônicos). r

Com toda essa rezolução dacomunicação e interatividade emebulição,
nós, escritores, além das editoras, tivemos que nos antenar e aderir
ao e-book, o livro eletrônico. Fizemos isso porque o livro tradicional,
impresso em papel, vai acabar? Não, isso não vai acontecer tão cedo.
Vai demorar bastante para o livro eletrônico suplantar o livro como

o conhecemos até agora. Talvez isso nem aconteça. A verdade é que
eles podem conviver harmonicamente. A leitura do ,livro digital é
.ada vez mais popular, mas há que seja tradicionalista e conservador
e continue querendo ler o livro impresso, para manuseá-lo, tocá-lo,
fazer anotações nele, personalizar o livro que vamos ter em nossa

biblioteca.
Então nós, que publicamos livros, finalmente entramos nesse novo

mercado e, além do livro impresso, providenciamos também a versão
eletrônica, para conquistarmos também os leitores que já estão
usando os leitores eletrônicos, os leitores dos e-books, os livros
digitais. Mesmo aqueles escritores que se consideram alternativos.
Procurem meus livros na Amazon, pelo meu nome, que alguns deles
já estão lá.
A verdade é que alguns de nós já publicava, desde meados da década
passada, seus livros
em versão eletrônica,
colocando-os na internet,
para serem baixados de
graça. Ninguém cobrava
nada. Agora é hora de
'�omeçar é hora de colocar
os livros em lojas virtuais,
tentar vendê-los, pois
o preço de um livro
eletrônico ou digital é bem
convidativo, menor cio que
o preço do livro impresso,
pois ele não agrega o custo
do papel, impressão, etc.
Estou prognosticando o fim do livro tradicional? Não, porque
como já disse, isso não vai acontecer. O livro impressão conviverá
harmonicamente com o digital, já está fazendo isso. Então, o livro
de papel, manuseável, aquele que prescinde de qualquer fonte de

i.nergia a não ser a nossa vontade de ler, vai continuar, sim, pormuito
e muito tempo. Há até quem compre os dois: a versão impressa e a

digital. Exagero?Mas há quem faça isso, sim.
De maneira que estamos nos adaptando às novas tecnologias, que
poderri ser um instrumento de incentivo ao hábito da leitura. E

que 'podem caminhar paralelas aos recursos que já existiam e que
continuarão existindo. Sem colisão. Apenas se complementando para
aumentar o número de leitores nesse nosso Brasilzão tão necessitado
de resgatar a sua cultura e a educação do seu povo. Precisamos
resgatar tudo isso. A pandemia prejudicou aindamais o que já estava
ruim e abandonada, mas não é desculpa para que lutemos por elas.
Fundador e presidente do Grupo LiterárioA Ilha em SC, com 41 anos
de atividades e editor das Edições A Ilha, que publicam a revista

Suplemento Literário A Ilha, a revista ESCRITORES DO BRASIL e

mais de 100 livros editados. Eleito Persónalidade Literária de 2011

pelaAcademiaCatarinense de Letras eArtes. Ocupante da cadeira 19
4a Academia Sul Brasileira de Letras. Editor do portal Prosa, Poesia
& Cia. (www.prosapoesiaecia.xpg.com.br) e autor de 35 livros de

crônicas, contos, poemas, infanto-juvenil, três deles publicados no
exterior. Blog: www.luizcarlosamorim.blogspot.com

" Estou prognosticando o fim do
livro tradicional? Não, porque
como já disse, isso não vai
acontecer. O livro impressão
conviverá harmonicamente
com o digital, já está fazendo
isso. Então, o livro de papel,
manuseável, aquele que
prescinde de qualquer fonte
de energia a não ser a nossa

vontade de ler, vai continuar,
sim, pormuito e muito tempo.

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.

"

TRANSPORTE NACIDADE JULIANA
Terminada a que afetam as duas

desgraçada pandemia, importantes empresas
dois importantes que, sabe-se, sofrem
encontros com o prefeito com o custo operacional,
Samir Ahmad, entre a tarifas defasadas, aumento
Lagunatur, que promove dos combustíveis e que
o transporte coletivo e certamente provocaram e

Laguna Navegação, que provocam o desequilíbrio
faz a travessia com balsas, econômico.
na lagoa, definitivamente Com urgência precisa
toda a' comunidade está ser elaborado um plano de
envolvida pela busca de outorga, documento com

solução dos problemas estudo técnico apontando

as necessidades e a

projeção dos dois

sistemas,com envio, ao

Tribunal de Contas do

Estado, para posterior
implantação.

Logo fica bem claro

que precisamos unir

e não dividir forças,
apoiando as duas

empresas que empregam
número considerável de
colaboradores.

NO DIA DO JORNALISTA, ACI
ANUNCIA SEGUNDA EDIÇÃO DO
PRÊMIO DE JORNALISMO EM

PARCERIA COMA OCESC
A Associação Catarinense de

Imprensa (ACI) anunciou, nesta quinta
,

feira (7), data em que se comemora o Dia
do Jornalista, a renovação da parceria
com a Organização das Cooperativas
do Estado de Santa Catarina (OCESC)
para realização da segunda edição do seu

prêmio de Jornalismo.
Em sua primeira edição, o evento

reconheceu as melhores reportagens
veiculadas em Santa Catarina entre

novembro de 2020 e 31 de outubro de
2021. A premiação recebeu a inscrição de
maís de 357 trabalhos de 167 jornalistas
e 40 estudantes de jornalismo de todas
as regiões do estado, Fizeram parte do

júri 35 grandes nomes do jornalismo
catarinense e do Brasil e foram premiadas
produções nas categorias Texto, Vídeo,
Áudio, Fotojomalismo, Jornalismo

Visual, Jornalismo Universitário e

Cooperativismo.
"A parceria com uma instituição

como a OCESC, que tem uma história de
credibilidade e relevância na economia
de Santa Catarina, é uma honra para
a imprensa do nosso estado. Vamos

trabalhar para que a segunda edição do

prêmio seja ainda mais especial que a

primeira, porque além da importância
do reconhecimento, a ACI completa
90 anos em 2022", diz a jornalista
Déborah Almada, presidente da ACI.
Em breve serão divulgados os detalhes
da premiação, como valores que serão

pagos, categorias, júri e critérios.
"Essa iniciativa, em sua primeira

edição, revelou-se exitosa com a inscrição
de mais de 350 trabalhos. A jornada
histórica e a origem das duas instituições
marcam essa parceria. A �CI, que

completa 90 ano,s de fundação em 2022,

e, a OCESC, que festejou meio século em

2021, comungam filosofias convergentes
e revestidas de elevado interesse público:
a democracia, a justiça, o pluralismo e

a liberdade", comentou o presidente da

OCESC, Luiz Vicente Suzin.
Sobre aACI

A Associação Catarinense de

Imprensa foi fundada em 31 de julho de

1932, sob a liderança de Altino Flores. A
entidade teve uma expressiva atuação em

seus primeiros anos, sendo interrompida
pela ditadura do Estado Novo, no

Governo Vargas. Logo após a Segunda
Guerra Mundial, a ACI retornou com o

nome de Associação dos Profissionais de

Imprensa. Em 1968, o jornalista Alírio
Bossle fundou a Casa do Jornalista,
abrangendo o .Sindicato dos Jornalistas, o
Sindicato dos Radialistas e a Associação
dos Cronistas Esportivos.
Sobre a OCESC

Com 251 cooperativas registradas,
a OCESC cumpre com o seu papel
de destaque na defesa política do

cooperativismo catarinense. Além

disso, atua em parceria com o Sistema
OCB (Organização das Cooperativas
Brasileiras), Governo do Estado de
Santa Catarina, Frente Parlamentar
do Cooperativismo (Frencoop), da
Assembleia Legislativa do Estado de
Santa Catarina, e entidades públicas
federais e estaduais. Grandes conquistas
marcam os 51 anos da entidade
fundada em 28 de agosto de 1971.
Com credibilidade na representação do

cooperativismo catarinense, sempre foi
fonte relevante junto aos órgãos públicos
em todos os níveis.
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BANDA CARLOS GOMES CHEGA AOS 140 ANOS

por Domingos Henrique Dias,
Pedro Felisberto, Manoel da

Silva, Cesário Miranda, Manoel

Leocádio, Franklin Nascimento,
José Alano e Joaquim Expedito
de Assunção, inicialmente com

o nome de Santa Cecília, a

Sociedade Musical Carlos Gomes

hoje chega aos seus 140 anos de
atividades ininterruptas, como

uma verdadeira escola musical,
mesclando a experiência dos mais
velhos com a juventude de seus

integrantes.
Ex-presidentes

Como forma de lembrar

sempre daqueles que tanto

contribuiram para a manutenção
da entidade, é que registramos
os seus presidentes, inicialmente
com Joaquim Expedito de

Assunção (1882-1896), Marcolino
Cabral (1896-1922), Boaventura

Barreto (1923-1927), Antonio
Felisbino (1928-1937), Francisco
Fernandes de Oliveira (1938-
1942), Pedro Rosa (1943), Erlindo
Amboni(1944-1945), Antonio

Roque Filomeno (1946-1947),
Francisco Pestana( 1948-1977),
Igor Ezequiel Ivanov (1978-1980),
Nivaldo Andrade Martins (1981-
1985), Adroaldo Pacheco (1985-
1987), Jairo Duaite(1987-1988),
Jayson Prates Silva (1989-1990),
Nivaldo Andrade Martins (1991-
1992), Edio Macuco (1992-1993),
Antonio de Padua Heleodoro de
Souza (1993-2004), Deroci de
Oliveira (2005-2017), Carlos
Alberto de Oliveira Miró (2018
-2021) e a atual, Bianca Silva de
Oliveira Vieira (2021-2023).

A atual diretoria, além de dona

Bianca, na presidência, conta com

Edvaldo Andrade de Souza, como
vice, Tuany de Souza, secretária,
Suellen SIlva de Oliveira

Gonçalves, segunda secretária,
Bruna Magalhães, tesoureira,
Diego Gardenghi, segundo
tesoureiro, Deroci . de Oliveira;
diretor musical, Erivelton Vergilio
Miguel, diretor de patrimônio,
Roedrigo Moraes, procurador
jurídico e Stivinson Gomes

Freitas, Gerenaldo Silva, Elvis
Palma e Andé Luiz, no Conselho
Fiscal.

Regentes
Entre os regentes, destacamos

Joaquim Benedito de Assunção,
Bonifácio Gil, Manoel Juvêncio
Fernandes e Deroci de Oliveira,
entre outros.

LIQUIDAÇÃO
DACODISC

Criada nos anos 70, pelo então governador
Antônio Carlos Konder Reis, que assim buscava
um meio' de desenvolver inicialmente a' nossa

região e mais tarde, igualmente de outras, a

CODISC - Companhia de Distritos Industriais do
Sul Catarinense e depois Companhia de Distritos
Industriais de Santa Catarina, ainda que só deva
acontecer no' segundo semestre deste ano, já se

fala como "favas contadas", a sua liquidação,
com a venda de grandes terrenos em áreas nobres
dos municípios de Imbituba, Itajaí, Porto União,
São José e Videira, adquiridos naquela época.

A saber que desde 1989 vem sendo

desenvolvido o processo de liquidação da empresa
e que agora será finalizado, conforme trabalho
desenvolvido em" conjunto pelas secretarias
estaduais da Fazenda e de Administração, tendo
Rosilene Eller, como liquidante:

VENDAS E LOCA ÕES
CASAS - APARTAMENTOS - SALAS COMERCIAIS - GALPÕES - TERRENOS

(48) 3644-2222/ (48) 98474-0004"
WWW.IMOVEISJAIME.COM.BR

Avenida Colombo Machado Saltes, 145/ Centro Comercial Tordesilhas, sala 105/ Laguna se
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Uma rua, uma história

Fundado em l° de janeiro de 1935, portanto
com 83 anos, o Avaí Futebol Clube, do bairro
Portinho, ainda hoje é uma das grandes
expressões do futebol amador da terra de Anita,
dando nome inclusive a uma das ruas mais antigas
do bairro. Entre seus fundadores, destacamos
Amo Jerônimo, João Marcolino, José Albino,
Antonio Agostinho, Vanio Rosa e Helio Rezende,
entre outros. Entre seus inúmeros presidentes, a

conhecida "dona Preta". Como o Leão da Ilha,
tem as cores azul e branca. É nome de rua no

bairro Portinho.

Laguna ontem... Gente
de nossa terra

BertholdoWerner

*28/02/1903 t 15/10/1955
Catarinense de Itajaí, onde nasceu em 28 de fevereiro de 1903,

filho de Emma e de Manoel Werner, Bertholdo Werner, ainda jovem
veio para Laguna, aqui casando-se, aos 25 anos de idade, com Maria

(Guedes), com quem teve duas filhas: Emma (que casou-se com o já
saudoso médico Pedro Advincula Torres de Miranda) e Daysi (que
casou-se com o engenheiro Colombo Machado Salles, o nosso ex

governador). No comércio da terra de Anita, fundou a Relojoaria
Werner, inicialmente funcionando onde hoje está a lojaArte e Objeto,
na rua Raulino Horn, indo depois para a esquina da Raulino Horn
com XV de Novembro, onde hoje está a Lapa Papelaria e Presentes.

No esporte foi remador do Clube Náutico Almirante Lamego, que
.tinha sede nas proximidades da atual Churrascaria Peralta e que
encerrou as atividades após sofrer um incêndio. Mas envolvido no

setor, Bertholdo e outros companheiros logo fundaram um clube de

futebol, o Almirante Lamego. Eles mesmos começaram a aterrar

(após o horário de trabalho de
cada um) o terreno que seria o

estádio oficial e onde hoje está
a Escola Almirante Lamego.
Como presidente do Lamego,
Bertholdo trouxe o Coritiba

para um jogo. Mas eram as

disputas contra o Barriga Verde e o Hercílio Luz, entre outros, que
mais o empolgavam, mantendo no time jogadores como Becão,
Cid Patagrande, Barrica e Amadeu. Com mais de trinta afilhados,
foi padrinho de Crisma do ex-governador Colombo Salles, que mais
tarde viria casar com uma de suas filhas, dona Daysi. De infarto'
fulminante, faleceu aos 52 anos, exatamente em 15 de outubro de
1955. Hoje tem o seu nome perpetuado junto ao principal Ginásio
de Esportes da cidade.

Antigo Theatro 7 de Setembro,
depois Cine Central, durante os anos 60.

...e hoje

Parece que foi ontem

o mesmo local, onde hoje está edificado
o Centro CulturalSantoAntônio dosAnjos.

PNEUSPARA.� CAMINHONETESE
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Aniversariante do último
dia 31, o ilustre lagunese,
ex-presidente do Tribunal de

Contas, José Carlos Pacheco,
recebeu o carinho de amigos
e familiares, que foram levar
o seu abraço,
como os sobrinhos Henrique
e dr. Rodrigo Pereira

Maricélia Brito,
fonoaudióloga das mais
reconhecidas em toda a

região, aliás igualmente
como cantora, brindando

��
nova amanhã, 9

Marcelo Massih, ela nossa

By Cheio, e o aposentado
do Banco do Brasil, Airton
Camilo;o Balão, entre as

dezenas de lagunenses que'
no sábado, 2, foram conferir
a Feijoada do Cacau, no P12,

em nossa capital

Recebendo os parabéns
pelo seu aniversário, no
próximo dia 17, o jovem
jornalista Luis Cláudio

Abreu, que atua na

Difusora, FM 91.5
'.

e no portal Agora Laguna
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E ainda ...

I>" Após ausente do calendário nos

últimos anos, em face da pandemia,
a transladação do Senhor dos

Passos, foi realizada no sábado,
2, com acompanhamento de um

grande número de fiéis, tendo
à frente o pároco, Padre Lenoir

Steiner Becker e ri brilhantismo
_ das Sociedades Musicais União dos
Artistas e Carlos Gomes.

recebendo cumprimentos pelo seu

aniversário.

I>-- Também de aniversario nesta

sexta-feira, o boa gente Humberto
da Silva Costa, atencioso
funcionário da prefeitura de

Laguna.

I> Nelson Alexandrino, residente
em Florianópolis, mas com muitos

amigos aqui, na segunda-feira, 4,
completou e claro, comemorou os

seus 90 anos. lembrando que por
duas vezes foi eleito vereador e

depois prefeito de Criciúma.

I>" Walmir Cidade de Souza,
bancário aposentado do Bradesco
e que também atuou como diretor
do Sindicato dos Bancários, ao

lado da esposa Cida, hoje, 8, está

A família de Maurília

(Henrique) e Luiz

Francisco Cardoso,
felizes, comemoraram

no sábado, 2, o
aniversário dos

filhos, Fernando, (o
flamenguista que

reside em Portugal)
e no domingo, 3, do

Michel,que reside em

Joinville e na foto, com
a filha Eduarda,que

\ ontern.z, também

festejou aniversário

BRDE.
GRANDES
RESULTADOS
se cohquistam .

com quem acredita
no poder da inovaçã�.
No último ano, o BRDE financiou R$ 44 milhões para

projetos de inovaçâo, sendo R$ 22 milhões somente

em Santa Catarina. Venha inovar com a gente!

LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 8 DEABRIL DE 202219 @.

Advogada Regina
Medeiros comemora o seu

""

aniversário na quinta-feira,
14. A data será celebrada
na companhia do esposo,
Vilson e demais familiares

o atleta lagunense Breno
Pinheiro, apesar do bom

desempenho (ficou em 16°

entre os 130 inscritos), não
conseguiu a classificação

desejada no Crossfit Brasil,
evento realizado no último

fim de semana. Agora ele.
já está focado na próxima

competição, o Floripa
Games, que acontecerá no

final do mês, na capital

r> Todos os anos a Cacau Show lança ovos de Páscoa temáticos que surpreendem os

seus consumidores, e este ano não será diferente.A franquia em Laguna já disponibiliza
em suas prateleiras, os grandes lançamentos, como os Ovos de Páscoa de Stranger
Things, TheWitcher e La Casa de Papel, que chegam com brindes exclusivos; Ovo de
Páscoa do Looney Tunes, que acompanha uma pantufa; e muitas outras novidades.
Além disso, a loja também conta com os sucessos da chocolataria, como os Ovos de

Paçoquita, Amarula e Clássicos recheados. Vale lembrar que realizando o cadastro no
Cacau Lovers, clube de benefícios da marca ainda ganha desconto ..

BRDE I CRÉDITOPARA INOVAR

I E DESENVOLVER.
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Telefones Uteis
ACIL .48-3646-0336

CDL .48-3644-0405

Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan .48-3644-8100

Celesc 0800 48 0196

APAE .48-3647-0446

Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

CorpodeBombeíros 193/(48)3647-7853
Correios .48-3631-3118
Defesa Civil. 48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso � (48)3647-7781
Delegacia dePolíciaCívil.. .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) 48-3644-0089

Disk Denúncia 181

Epagri .48-3647-7786
Fórum de Justiça ; .48-3631-9221

GuardaMunicipal... A8 -3647-3059/ 48-99660-2393
Guincho 48-3644-4698

Hospital. 48-3646-0522

IGP .48-3647-7808
IPHAN 48-3644-1144

PolíciaArnbiental. .48-3647-7880

Polícia Militar � 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual. .' 198

Polícia Rodoviária Federal. 191

Porto de Laguna .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-1655
Previdência Social... 135

Procon 48-3646-0833
SAMU 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária 48-3644-1229

,

HaVagas
- ASSISTENTE ADMINISTRATIVO
- AUXILIAR FINANCEIRO
- BORDADOR À MÁQUINA
- COSTUREIRA INDUSTRIAL
- PROMOTOR DE VENDAS
- MODELO DE MODAS
- REVISOR DE FIOS
- SERVENTE DE LIMPEZA.

Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de

agendamento marcado previamente pelos telefones (48)
3647-7775 ou 3647-7776 .

I (!J
(48)3647-0558 O facebook.comlflipperhotel

A Avenida SenadorGallotti, 680 @) (@hotelflípper
V Mar Grosso - Laguna

Esportes
SÉRIE A: AVAÍ ESTRÉIA CONTRA O AMÉRICA
MINEIRO

Único representante
catarinense na Série A,
do Campeonato Brasileiro
de Futebol, o Avaí, clube
da capital com torcida em

todo o Estado, fará a sua

estréia depois de amanhã,
10, 19h, em casa, diante
do América, de Belo
Horizonte. Lembrando

que até o meio de semana,

o Leão da Ilha havia

RUA D'UQUE DEi CAXIAS; 11S • CENTRO - LAGUNA

Fone/fax: (48) 3844.1930
contratado 13 novos jogadores.

A destacar ainda que o primeiro jogo do time azurra, na primeira divisão do do

brasileirão, ocorreu em 1974, empatando em um gol com o América, mas do Rio
Grande do Norte, com gol do tubaronense Zenon.

lialEllSa
IVI�DEIRA&. E MATERIAI$ PARA CQNSTRlJÇÂO

Rua João C.amilo" n° 119 48·a:6�4-04 7�
Bairro Progresso,- Laguna/Se· 9961'0-4,1 00

gale�Q.mad�ra$@hotmQiI.ç()m .e.MtIlle ....Awpd*

o.

Nos anos 60, um time de futsal da cidade, chamado de Bancários FS, brilhava na quadra
Capitão Luiz Ferreira, no Clube Blondin, enfrentando times como Bola Branca, Bola Preta
e Blondin, entre outros. Da esquerda para a direita, em pé, Custodio Ezequiel de Souza,
Jacy Grunner, Ricardo Fiuza BrandI e Munir Soares de Souza. Agachados, namesma

ordem, Fernando Thomaz Viana, Otto Siqueira e Guido Ulysséa Remor.
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pr�li1e�i�ul1��de wm quase
1.000 esmaltes, uma agenda
de trabalho que segue até às
22 horas quase todos os dias
da semana e muito amor

pelo que faz. É envolvida
nesse universo da beleza e

bem estar, que a manicure e

pedicure Carolina Paschoal

Figueiredo passa grande
parte do seu tempo. Casada
com Gustavo, mãe de dois

. pets, Pig e Toy, a focalizada conta aos leitores do JL sobre

.

sua trajetória e as alegrias que a profissão lhe proporciona.
No ramo há 13 anos, a filha de donaValquíria e de

"seo" Marcos Aurélio recorda como tudo começou: "Desde

pequena sempre gostei muito de pintar as unhas. Eu ia para
escola todos os dias com uma cor diferente nas mãos. Com
o passar dos anos, fui ganhando habilidade e fazia as unhas
da minha mãe e tias. A oportunidade de trabalhar neste

segmento começou de urna forma inusitada, a qual lembro
até hoje. Era sábado, urna amiga da minha irmã foi almoçar
conosco e comentou que a cabeleireira no salão em que ela
trabalhava estava precisando de uma manicure e que havia

pensado em me levar para urn teste. O que eu não tinha de

experiência, sobrava em coragem. Assim começava minha

Ainda pretendo - viajar para fora do país

O que me tira do sério - falta de honestidade

Meu amuleto da sorte é - fé e um Deus maravilhoso

Sou fã n° 1 - De Deus

Meu sonho é - tirar os planos do papel

Omelhor conselhoêple já recebi - abrir meu próprio
negócio

O quemais gosto no meu trabalho é - ver o sorriso
no rosto de cada cliente

CRECI-28251

�

Henio
CaldolO

CORRnOR DE IMÓVEIS
(4813641.0024 ,4J99986.1119
www.henioimoveis.com.br

carreira".
Sobre o que sua atividade tem de melhor, Carolina pontua: "Acho que a valorização, pois hoje vejo que a manicure

ganhou vez e voz no mercado. Outro ponto a destacar, é a chance de trabalhar com o público feminino. Ganho amigas que
vou levar para a vida. Elas sentam na cadeira e desabafam e eu acabo chorando e rindo junto com elas ".

Quando questionada sobre os requisitos essenciais para o sucesso; a profissional elenca: "Responsabilidade, organização
e empatia. E em troca, a gratidãopor levar mais cor para a vida das pessoas que confiam em meu trabalho".

Nas raras horas de folga, o tempo é voltado para estar com a família: "Tento aproveitá-las o máximo possível, e muito
especialmente os meus sobrinhos, que são a minha vida. Também gosto de trabalhar nas redes sociais, atualizando e

produzindo conteúdo".
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------A

Soltas

•
o Grêmio, campeão gaúcho
de 2022, tinha apenas um

catarinense em seu time, o Gabriel
Grando, natural de Chapecó.
Pelo menos dois lagunenses já
integraram o clube gaúcho: os
irmãos Luiz e Mengálvio Figueiró.

o deputado federal Hélio
Costa, agora no PSD,
juntamente com o ex

deputado estadual Mário
Marcondes, participaram
do programa Jóta
Raulino e o Cidadão,
de sábado passado,
2, peja Rádio Hits, FM
87.9. Costa, de forte
atuação na imprensa
catarinense, vai buscar
uma reeleição.

. Ganhando e merecendo muitas

críticas, o fato da direção
do Hospital de Laguna ter

transformado a sua Capela em

depósito, como denunciaram

alguns integrantes da
Irmandade. Vergonhoso!

Os lagunenses Eraldo e Miguelito e o tubaronense Carlinhos,
campeões catarinenses pelo EC Ferroviário, é bom lembr.ar,

também jogaram pelo Jorge Wilstermann, de Cochabamba, na
Bolívia, com altitude de 2,5 mil metros. No meio de semana,
pela Libertadores, o time boliviano jogou contra o São Paulo.

Batista Cruz
e João Carlos
Wilke, durante
um café da
manhã no

Café Matriz,
colocaram a

conversa em:

dia e muito

especialmente
sobre o

funcionamento
e programação
das emissoras

de rádio
da cidade.

Marcos Faria Ferreira e o filho, Rodrigo, que comandam
e bem o MIX, Henio Marcelino Cardoso, de Henio

.

Imóveis e o Ricardo Santana Dias, o Babá da Caixa,
como torcedores de primeira hora do Fluminense,
jogando flauta nos "torcedores adversários", pela

conquista do fim de semana, em cima do Flamengo.
-

Enqua�to no Sine sobram vagas de empregos,
marmanjos continuam assediando clientes

nas portas de bancos e supermercados, alguns
se intitulando de flanelinhas. Sem esquecer
de moradores em situação de rua, com todos

fazendo de conta de que "não é comigo". É sim!
�

Na capital, o prefeito Gean Loureiro, deixou o cargo,
para concorrer a governador, deixando em caixa 400
milhões e a folha de março, paguinha ...
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ILUMINAÇÃO DA PONTEANITAGARIBALDI
#IV .

DESTACAA CONSCIENTIZAÇAO DO AUTI�MO_
. �

-ez: Desde o dia 2, até domingo, 10, a iluminação está na cor azul em homenagem ao Dia Mundial da Conscientização do Autismo
A iluminação cênica da Ponte

Anita Garibaldi, administrada

pela CCR ViaCosteira, está
desde o dia 2 com iluminação
especial azul em alusão ao Dia
Mundial da Conscientização do
Autismo.

Esta data tem como objetivo
sensibilizar a sociedade sobre os

aspectos que envolvem pessoas
com autismo e o azul foi definido
como a cor símbolo, porque
a síndrome é mais comum

nos meninos - na proporção
lo.:

de quatro meninos para cada
menina.

"O caminho

conscientização do autismo é
uma oportunidade para dar mais
clareza aoTranstorno do Espectro
Autista (TEA), de discutir e

desmitificar mitos, como de não

se tratar de uma doença. É um

dos passos para a construção
de uma sociedade mais

compreensiva e acolhedora",
destaca Simone Suzzin Gerente
de Relações Institucionais da
CCR ViaCosteira.

Desde que assumiu a

concessão da BR-l O 1 Sul/SC, a

Concessionária conta com uma

importante porta-voz na defesa
de valores na conscientização
e causas de grande relevância

para a sociedade: a ponte Anita

Garibaldi, que além de bela é um
dos principais cartões Postais de

Santa Catarina.

da

Serviço de Atendimento ao

Usuário (SAU)
Os profissionais que

trabalham à frente desses

serviços são acionados pelo
Centro de Controle Operacional
(CCO), que recebe os chamados

e, imediatamente, avisa as

equipes mais próximas para que
o atendimento ocorra no menor

tempo possível.
No total são 4 Bases de

Atendimento ao Usuário

(Imbituba km 267 sentido sul,
Laguna km 305 pista sentido

norte, Sangão km 354 pista
sentido sul e Santa Rosa do
Sul km 447 sentido norte), 19
equipamentos, sendo: 6

ambulâncias, das quais 2 são

UTI's móveis, 5 guinchos entre

leves e pesados, 6 viaturas de

inspeção de tráfego, 2 caminhões
para apreensão de animais,
2 caminhões de combate a

incêndio e duas minis pás
carregadeiras para atendimento
a incidentes.

As viaturas de inspeção
percorrem os 220 km, divididos
em trechos, também 24 horas

por dia. Se durante o percurso,
a equipe visualizar qualquer
fato incomum na rodovia ou

algum usuário necessitando de

apoio, eles realizam o primeiro

atendimento e ficam à disposição
do cliente.

Para entrar em contato, o

usuário tem disponíveis o site

www.ccrviacosteira.com.br, o

aplicativo CCR Rodovias Sul,
disponível para iOS e Android,
o número do Disque CCR
ViaCosteira que também atende

ligação de celular a cobrar 0800
255 55 5Ó e o WhatsApp onde

o cliente deve salvar o número

(48) 3211-3130 na agenda de
contatos.

CCR ViaCosteira
A CCR ViaCosteira é

responsável pela administração
de 220,4 quilômetros da BR

101, no Sul 40 estado de Santa

Catarina, regiao de grande
importância agroindustrial
e turística por contar com

algumas das mais belas praias
do Brasil. A concessão passa
por 19 mumcipios, entre

Palhoça ,e Passo de Torres, na

divisa com o Rio Grande do
Sul. A ViaCosteira responde,
ainda, pela operação da Ponte
Anita Garibaldi, em Laguna, e

pelos Túneis Morro do AgudC.
em Paulo Lopes, e Morro do

Formigão, em Tubarão.

-

Rua Dolvino Custódio Geremia, 738 Portinho próximo a subida do Morro do Corte

PARCELA ÚNICA
COM DESCONTO:
15%, ATÉ .. 23 DEMAR/22

Contribuir para
desenvolver!

2a Parcela • 22ABR/22
3a Parcela • 21 JUN/22
4a Parcela • 22AGO/22
sa Parcela • 200UT/22
6a Parcela • 19 DEZ/22
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TRANSPORTE DE BALSAS:
,EMPRESA SUGERE NOVA LICITAÇÃO

Visivelmente magoados, com manifestação do Vereador Kleber Rosa,
culpando-os por atraso na etapa de sondagem para construção (??) .de- ponte no

Pontal, que seria em dezembro e depois em março, dirigentes da empresa Laguna
Navegação, que faz o transporte de balsas, aliás oferecendo as melhores condições
para tal, investindo e reinvestindo os recursos obtidos aqui, encaminharam
correspondência ao prefeito Samir Ahmad, sugerindo, como já aconteceu com a

empresa de transporte coletivo, a abertura de processo de licitação. Confira:

"SAMIR AHMAD

DD. Prefeito Municipal de
Laguna - SC

Senhor Prefeito:
LAGUNA NAVEGAÇÃO LTDA., empresa que opera a travessia do Canal da

Barra do Rio Tubarão eda Lagoa de Santo Antonio, vem, respeitosamente, por seu
proprietário dizer e posteriormente propor o seguinte:

Como é de seu conhecimento, a empresa signatária atua desde o ano de 1979

1Jperando o sistema de travessia fluvial sobre o Canal da Barra, concessão que
inicialmente lhe foi concedida pelo Governo Federal, competência posteriormente
passada para o Governo Estadual e desde 2005 regulamentada e fiscalizada pelo
Governo Municipal de Laguna.

Desde os últimos anos a empresa vem manifestando sua intenção de devolver
a concessão ao Município de-Laguna, mercê de sua precariedade e dificuldades
financeiras ocasionadas por diversos fatores, citando os principais:

.

- o excessivo aumento do preço do combustível, principal insumo da atividade

que exerce, que em apenas quatro meses poucos sofreu um aumento de 40%;
- o surto da pandemia q-ue ainda assola a população e que durante os dois

últimos anos causou uma drástica diminuição do fluxo de veículos que usavam o

sistema de travessia do Canal;
- o alto custo de sua folha de pagamento relativa ao mínimo de 32 funcionários

que se obriga a manter permanentemente e que durante os períodos de férias

passam de 50, cujos valores são corrigidos anualmente, com todas as obrigações
sociais que elevam em quase 80% os custos com pessoal;

- a manutenção de desconto ao moradores da Região da Ilha, proprietários de

pouco mais de mil veículos, que através de um TAC, já vencido desde junho de

2021, ainda não foi renovado e nem corrigidas as tarifas operadas com desconto;
.- - embora estes fatores acima tenham elevado significativamente o

-

custo

operacional da atividade exercida pela empresa, há quase três anos a tarifa aos

usuários não sofreu nenhum reajuste, estando congeladas desde julho de 2019;
- a total isenção tarifária de todos os veículos da Prefeitura, do Corpo de

Bombeiros, da Justiça Estadual, da Justiça Federal, da Polícia Militar, do ICMBio,
da Polícia Civil, dos Correios, da Marinha do Brasil, da Policia Ambiental, do
IMA, das ambulâncias e de todas as demais instituições governamentais cujos
veículos necessitam efetuar a travessia do Canal da Barra;

- a exigência legal de cobrança do ISS - Imposto Sobre Serviços, que obriga
a empresa a recolher aos cofres municipais um percentual sobre seu faturamento

que já está inserido no Simples nacional;
- a ausência de um critério técnico eficaz e calcado na realidade operacional.

para fixar os valores das tarifas anualmente, , já que a tarifa operada atualmente
está destituída de base do custo operacional desde 2004, tendo sido efetuada apenas
uma correção monetárias através de medida judicial que foi sentenciada pelo
.bunal de Justiça ainda em 2012, conforme processosjudiciais 040.11.002050-2
e 040.11.006584-0;

- o não cumprimento da obrigatoriedade de corrigir e redefinir as tarifas sempre
que houver o desequilíbrio econômico financeiro tarifário, conforme determina a

Constituição Federal e a lei federal que regulamenta as concessões dos serviços
públicos;

- a instabilidade desta atividade que é exercida em caráter precário desde

2005, quando aAdministração Municipal editou uma lei municipal, retirando a

ibbio

Fone (48) 3644-4293
eontato@ibbio.com.br
www.ibbio.eom.br

competência do Estado de Santa Catarina e chamou par,!- sí a responsabilidade
de regulamentar e fiscalizar a atividade, sem nunca ter editado os parâmetros e

exigências legais que deveriam nortear um processo licitatório;
Assim, Senhor Prefeito, somados todos estes fatos tem-se como resultado o

permanente e já longevo desequilíbrio econômico-financeiro da atividade" que
tem gerado continuo déficit financeiro à empresa, à exceção dos dois primeiros
meses de cada ano, mesmo assim insuficientes para compensar os prejuízos que a

empresa suporta nos demais meses do ano;
A empresa não esconde que se encontra em dificuldades financeiras e que

não terá condições de suportar os déficita que terá que suportar nos próximos
.

meses, já que seu patrimônio imobiliário já foi ofertado em garantia de operações
financeiras junto a rede bancária para suportar os déficits até então sofridos.

Como já aconteceu no passado, coloca à sua disposição todos os registros e

dados necessários que V. Exa. necessitar para confirmar a realidade que a empresa
atravessa. I

Finalmente, deixa consignado que em nenhum momento a empresa tqmou >

qualquer iniciativa e nem mesmo cogitou em criar dificuldades ao desenvolvimento
de nossa cidade, como levianamente circulou recentemerite nas redes sociais em

relação à construção da Ponte sobre o Cima'! .da Barra, e mais especificamente
as afirmações nefastas sobre o acidente fortuito de uma balsa da empresa com 0"

equipamento flutuante que faz sondagens para elaboração do projeto da futura

ponte.
Por tudo isso, Senhor Prefeito, a empresa espera que ainda neste mês de

abril sejam adotadas de forma urgente algumas medidas que corrijam os fatos
acima denunciados, para. que a empresa possa continuaroperando, ainda que
precariamente.

Em não havendo medidas que restabeleçam o equilíbrio financeiro da atividade

concedida, e caso V.Exa. resolva cancelar a concessão precária, determinando
que a Municipalidade ou terceiros assumam a responsabilidade de administrar
o sistema de transporte aquaviário sobre o Canal da Barra, a empresa dispõe
se a colaborar com todos os meios materiais, assistência e conhecimentos que
estão a seu alcance para que os usuários do transporte aquaviário não sofram

interrupções;
Sendo esta a solução a ser adotada, a empresa reitera e antecipa sua concordância,

bastando tão somente que as embarcações, instalações, equipamentos, imóveis e

as indenizações dós 32 funcionários sejam legalmente avaliados e indenizados os

valores a serem apurados.

Laguna, 06 de abril de 2022

Laguna Navegação Ltda.
Doralino Brustolon - Proprietário"

LIQUIDA LIQUIDA ..
LIMPA ESTOQUE
DESCON1(/ EXCLUSIVO PI CONFECÇÕES DEVERÃo

AVISTA '";2
-

•NO _

�@kilojaolaguna
CARTAO

TlJdopor;vott!

Rua Gustavo Richard, 471
AVISTA � �.:::

"Laguna - Fone 1481 3646-0766 NO _

CARTAO
Tu:iopavcdl
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Perfil
JANE
VIEIRA
GARIBA

A coluna Perfil dessa semana é dedicada à arte.

A filha de dona Nilcéià e de "seo" Jorge Luiz Vieira, a laguense Jane Vieira Gariba

tem nas recordações da infância o primeiro contato com esse úniverso: "Lembro que
ainda menina admirava por horas quem soubesse desenhar. Minha mãe, avó e minhas

tias são muito talentosas e exercem atividades como renda de bilro crochê macramé

bordado e pintura em tecido, que são praticadas até hoje".
' , ,

Formada em Pedagogia, Jane começou a dar aulas ainda no final da adolescência,
aos.16 anos, e hoje se orgulha em ver homens e mulheres "feitos" que urn dia foram seus

alunos: ''Trabalhei em várias escolas particulares e públicas, do estado e do município,
nas séries iniciais ou lecionando educação artística. Também prestei assessoria na sala

informatizada", recorda.
Em 2007, um novo passo foi dado em sua carreira. Foi aí que surgiu o Pequeno

Universo Atelier: "Na época entrei para urn clube de miniaturistas na Internet, onde

aprendi técnicas e desenvolvi um método pessoal de criar os mini ambientes unindo
várias formas de arte. Desde então essa se transformou em urna das minhas maiores

paixões".
Casada com Luiz Alberto, popularmente conhecido por Gariba, com quem tem

as filhas Caroline ti Gabriela, no final de 2016, a artista se deparou com uma doença
que a fez mudar os rumos da trajetória profissional: "Depois de muitas crises de dor,
descobri a espondilite anquilosante. É autoimune, inflamatória crônica e afeta minhas

articulações. Diante dessa dificuldade, hoje, as artes criadas no atelier ganham o toque
da famíli_a inteira, que acaba colaborando em todos os processos".

.

Para confecção de urn quadro, Jane e sua "equipe" levam cerca de duas semanas,

podendo variar de acordo com a quantidade de detalhes. Seu maior desafio é continuar
trabalhando com a mesma desenvoltura: "Hoje minha rotina possui algumas restrições.
Não quero perder o moviIl!ento das minhas mãos. Peço a Deus todos os dias, saúde para
continuar levando este pedacinho de encanto na vida de alguém".

Para o futuro,:ela esbanja planos e muita força de vontade: "Queremos montar urn

l DrogãS
Popular

(48) 9 9171-0374
FONE/WHATSAPP

RUA GUST,AVO RICHARD, 550
CENTRO - LAGUNA/SC

canal de vídeos com tutoriais, mostras, exposições e projetos. Participar mais ativamente
das artes em nossa cidade, pois temos muitos talentos que admiro".

Se o assunto é Laguna, a artista abre o coração: "Amo essa terra. Minha história está
intimamente ligada ao tempo que vivo aqui. Inclusive, tenho urna exposição já pronta
chamada Janelas do Tempo, que retrata o cotidiano da vida em Laguna na década de 70.

Acredito que ainda precisa�os despertarno sentido de que cada pessoa se sinta parte da
história tão rica que temos. E preciso acreditar no turismo cultural, gastronômico, histórico,
esportivo, religioso e de lazer, assim comunidade e administração crescerão juntas".

�JLKid·s Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome

completo, nome dos pais e idade que a gente publica!

ANTÔNIA
DE BEM,
apresenta através
da coluna, a
chegada da
sua irmãzinha,
BRUNA. São
filhas de Mariane
e Bruno de Bem.

EST, 2021

DOCA3
Gastrobar

(48) 9 99�6-1434
Gastronomia refinada, drinks
variados e amizades sinceras.

Aberto no Mercado Público de Laguna,
todos os dias, das 11 às 23h.MARCELAAMBONI PINHO veio ao mundo na

segunda-feira, 4. É filha de Tamirys e Manuel Pinho.
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BANDA IRA EM TEBÊ

I A Hangar Eventos, da cidade azul,
o' anunciando para hoje, 8, show nacional com

�I' a banda Ira! Ingressos pelo minha entrada.

vR� GAL COSTA NO YOUTUBE
;an Rolando em Belo Horizonte, o BREVE

�,fFESTIVAL, amanhã, 9, às 19h terá Gal

Costa. Antes, às 18h terá Ludmilla, e depois,
às 21h, Glooria Groove e às 21h30 o grande
encontro com Alceu Valença, Elba Ramalho

� e Geraldo Azevedo. Tudo com transmissão
I, online pelo YouTube da organização.
de

g 3DEMAIO
N
Evento que já se tornou tradicional

:a a Sociedade Recreativa 3 de Maio,
: G
do Magalhães, p�ra associa<!_os e

frequentadores, depois de amanhã.ro, o
.

domingo dançante, a partir das 20h, terá a

banda Universitários.

P eo·a para as crianças
QrreO�d4ndo

chocolates e doces
distribuir para as

carentes, nos a,jude nessa

c4mpanhaJ!

FEIJOADA DA APAE
A APAE de Laguna já está vendendo convites

a para a sua feijoada, a acontecer no próximo
díazr, dasnhjo às 14h, comumacontribuição
de RS 50 por pessoa. Um detalhe: a feijoada
deverá ser retirada e claro, consumida em

casa. Outras informações pelo fone (48)
3647.0446.

Av. Senador Gallotti,"
360, Mar Grosso.
Fones: 36472920
e 3647 1166.

oMi:xChoperia eRestaurante oferece
seu cardápio completo pelo delivery.

,.��,.." Mais'informações através dos telefones
36472202 ou 984532029.

si

• Dentista ,�Dermatoh)g'ista
� Nutricionista...•Psicófoga

�� Otorrinolaringo(ogista'
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CAR'I'AO

Em primeiro plano, o chafariz da praça

.Caíneiros da Graça, e mais ao fundo, a
Igreja Matriz Santo Antônio dos Anjos e

a Casa de Anita, no registro feito
por Gustavo Tabuti.

Encaminhe sua foto para redator@

jornaldelaguna.com.br e participe!

. -�

.

� �\ lABORI\TÓ� .

Realizamos O seu exame -' LAGUNA

no conforto da sua casa! Dr. Nilson Algarves
CRF-SC 1028

Dra. Angela Maria B. Algarves
CRF-SC 1023

Dr. Francisco Augusto B. AlgarvesInformações via WhatsApp (48) 99843-9493(9
CRF-SC 13528

www.laboratoriolaguna.com.br OC®/Iaboratoriolagun

)

dUIDAMOS DD QUE
REALMENTE IM ORTA,
VOCÊ E SUA FAMíliA

\.(48) 3644-4048 OU 3644 2276 '" (48)9843045-21
A AV. COLOMBO MACHADO SALLES, 1411 • CENTRO, LAGUNA - SC

RESPONSÁVEl. TÉCNI.CO� DRA CRISTINE DA SILVA FERNANDES, CRM 17829
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